
	  

	  

	  
Relatório	  da	  Assembleia-Geral	  Extraordinária	  do	  CC	  SUL	  –	  Vigo,	  
quinta-feira	  10	  de	  Julho	  de	  2014,	  Museu	  do	  Mar	  
	  
	  
	  

Presidência:	  A.	  Bilbao	  (Federação	  das	  Cofradias	  de	  Bizkaia),	  	  
Secretariado:	  JM	  Robert	  (CC	  Sul)	  
	  
O	   Presidente	   agradeceu	   os	  membros	   pela	   sua	   presença	   antes	   de	   passar	   a	   palavra	   ao	  
Secretário-‐Geral,	  de	  forma	  a	  este	  explicar	  a	  proposta	  de	  alterações	  dos	  estatutos.	  	  
	  
	  
Apresentação	  e	  Adopção	  dos	  Novos	  Estatutos:	  
	  
Os	  membros	  foram	  informados	  de	  que	  a	  adopção	  da	  nova	  PCP	  acarretava,	  de	  facto,	  uma	  
alteração	   necessária	   dos	   estatutos	   do	   CC	   Sul,	   começando	   pelo	   seu	   nome	   legal.	   As	  
alterações	  propostas	  têm	  apenas	  um	  alcance	  legal,	  visando	  somente	  uma	  harmonização	  
dos	  estatutos	  com	  a	  nova	  PCP.	  Nessa	  harmonização	  também	  se	  procurou	  minimizar	  os	  
impactos	   no	   funcionamento	   do	   CC	   Sul,	   quer	   financeiros	   ou	   logísticos.	   As	   alterações	  
propostas	  são	  fruto	  de	  um	  trabalho	  realizado	  em	  conjunto	  com	  a	  Comissão	  Europeia.	  O	  
ponto	   mais	   problemático	   é	   provavelmente	   o	   do	   novo	   rácio	   para	   a	   designação	   dos	  
membros	  no	  Comité	  Executivo.	  O	  acto	  delegado	  com	  a	  previsão	  das	  disposições	  relativas	  
ao	  funcionamento	  dos	  CCs	  ainda	  não	  foi	  adoptado,	  pelo	  que	  uma	  implementação	  rápida	  
do	   novo	   rácio	   parece	   complicada.	   Por	   esse	   motivo,	   se	   propõe	   uma	   alteração	   dos	  
estatutos,	   que	   permitirá	   uma	   harmonização	   total	   no	   ano	   seguinte	   ao	   da	   adopção	   do	  
referido	   acto	   delegado;	   solução	   que	   possibilitará,	   para	   além	   disso,	   o	   cumprimento	   do	  
calendário	   eleitoral	   tradicional	   do	   CC	   Sul.	   Também	   serão	   introduzidas	   algumas	  
alterações	   redaccionais	   no	   projecto,	   devido	   a	   recentes	   comentários	   da	   Comissão	  
Europeia.	  A	  mesma	  considerou,	  em	  sessão,	  que	  a	  proposta	  de	  alteração	  dos	  estatutos	  era	  
razoável,	  esperando	  que	  a	  referida	  alteração	  ocorresse	  num	  quadro	  consensual.	  
	  
As	  alterações	  propostas	   foram	  validadas.	  Para	  além	  disso,	  será	  necessário,	  pelo	  menos	  
na	  versão	  espanhola,	  corrigir	  uma	  repetição,	  no	  que	  respeita	  ao	  lugar	  das	  associações	  de	  
mulheres	   de	   pescadores.	   Será	   assim	   procedido	   a	   duas	   optimizações	   redaccionais	   na	  
versão	  espanhola.	  Também	  se	  trocaram	  opiniões	  acerca	  da	  eventual	  implementação	  de	  
dotações	   para	   as	   diferentes	   estruturas,	   no	   colégio	   dos	   outros	   grupos	   de	   interesse	   -‐	  
proposta	  que	  acabou	  por	  ser	  rejeitada.	  
	  
	  
	  



	  

	  

	  
Relatório	  da	  Assembleia-Geral	  Ordinária	  do	  CC	  Sul	  Vigo,	  	  

quinta-feira	  10	  de	  Julho	  de	  2014,	  Museu	  do	  Mar	  
	  
	  
	  

Presidência:	  Aurelio	  Bilbao	  (Federação	  das	  Cofradias	  de	  Bizkaia)	  
Secretariado:	  JM	  Robert	  (CC	  Sul)	  
	  
	  
O	  Presidente	  A.	  Bilbao	  agradeceu	  os	  membros	  pela	  sua	  presença,	  lamentando,	  contudo,	  
o	   facto	  de	  a	  reunião	  não	  começar	  à	  hora	  prevista,	  devido	  à	  chegada	  tardia	  de	  algumas	  
pessoas.	  Considerou	  que	  as	  chegadas	  tardias	  demonstravam	  uma	  certa	  falta	  de	  respeito	  
para	  com	  os	  membros	  pontuais,	  pelo	  que	  pediu	  para,	  no	  futuro,	  os	  horários	  das	  reuniões	  
serem	  respeitados.	  
	  
Informou	   os	   membros	   que	   seriam	   adicionados	   dois	   pontos	   à	   ordem	   do	   dia,	  
relativamente	  à	  integração	  da	  Oceana	  no	  Comité	  Executivo,	  bem	  como	  um	  ponto	  sobre	  o	  
método	  com	  vista	  às	  próximas	  eleições.	  A	  ordem	  do	  dia	  assim	  alterada	  foi	  aprovada	  bem	  
como	  o	  relatório	  da	  anterior	  Assembleia-‐Geral.	  
	  
	  
Apresentação	  do	  7º	  Exercício	  de	  Funcionamento	  do	  CCR	  Sul:	  
	  
Trabalhos	  realizados:	  
	  
Foram	   apresentados	   os	   principais	   eixos	   de	   trabalho	   do	   CC	   Sul	   durante	   o	   exercício	  
decorrido.	   Para	   além	   das	   temáticas	   de	   trabalho	   habituais	   (planos	   de	   gestão..),	   o	   7o	  
exercício	  foi	  especialmente	  marcado	  pelo	  enorme	  progresso	  do	  programa	  Gepeto	  e	  pelo	  
lançamento	   do	   programa	   SIMBAD.	   Foram	   dadas	   informações	   relativas	   à	   participação	  
nas	   reuniões	   organizadas	   pelo	   CC	   Sul,	   e	   às	   diferentes	   representações	   do	   CC	   Sul	   nas	  
reuniões	   exteriores.	   Foi	   indicado	   que	   todas	   as	   informações	   estavam	   disponíveis	   no	  
relatório	  de	  actividade.	  
	  
Adopção	  das	  Contas	  Anuais:	  
	  
O	   Secretário-‐Geral	   apresentou	   os	   principais	   factos	  marcantes	   do	   exercício	   orçamental	  
decorrido.	   Convém,	   em	   específico,	   levar	   em	   consideração	   a	   alteração	   do	   método	   de	  
cálculo,	   no	   que	   respeita	   ao	   subsídio	   da	   Comissão	   Europeia,	   bem	   como	   a	   alteração	   do	  
financiamento	  do	  posto	  de	   Secretário-‐Geral,	   com	  um	  subsídio	  directo	   concedido	  pelas	  
regiões	   francesas.	   Finalmente,	   foi	   realçado	   que	   Cap	   Lorient	   e	   a	   região	   da	   Bretanha	  
tinham	   aumentado	   o	   seu	   subsídio	   para	   o	   programa	   Gepeto,	   permitindo	   assim	   cobrir	  
todas	   as	   necessidades	   de	   co-‐financiamento.	  Os	   elementos	   contabilísticos	   simplificados	  
foram	  apresentados	  no	  que	  respeita	  ao	  funcionamento	  do	  CC	  Sul	  e	  programas	  GEPETO	  e	  
SIMBAD.	  O	  resultado	  financeiro	  global	  situa-‐se	  ligeiramente	  acima	  de	  67	  mil	  Euros,	  em	  
grande	  parte,	  devido	  à	  retoma	  de	  provisões	  no	  programa	  GEPETO.	  Convém	  notar	  que,	  
pela	  primeira	  vez,	  o	  CC	  Sul	  poderá	  transferir	  para	  o	  próximo	  exercício	  um	  remanescente	  
em	  tesouraria.	  Estes	  elementos	  contabilísticos	  foram	  certificados	  pelo	  Revisor	  de	  Contas	  



	  

	  

do	  CC	  Sul,	  cujos	  relatórios	  estão	  disponíveis	  no	  Web	  site.	  Depois	  de	  
lidas	   as	   disposições	   legais	   obrigatórias,	   o	   Secretário-‐Geral	   propôs	  
aos	  membros	  validar	  o	  balanço	  financeiro	  e	  transferir	  o	  resultado	  de	  
67.221	   para	   o	   próximo	   exercício,	   o	   que	   foi	   validado	   por	  
unanimidade.	  	  
	  

Adesões	  e	  Saídas	  do	  CC	  Sul:	  
	  
Durante	  o	  passado	  exercício,	  2	  estruturas	  aderiram	  ao	  CC	  Sul,	  8	  escolheram	  interromper	  
a	  sua	  participação	  por	  motivos	  diversos.	  
	  
	  
8º	  Exercício	  (2014-2015):	  
	  
Programa	  de	  Trabalho:	  
	  
O	   Secretário-‐Geral	   especificou	   as	   principais	   prioridades	   de	   trabalho	   para	   o	   próximo	  
exercício,	  inscrevendo-‐se	  estas,	  basicamente,	  na	  continuidade	  dos	  trabalhos	  efectuados,	  
bem	  como	  as	  grandes	  questões	  regulamentares.	  Os	  membros	  gostavam	  que	  fosse	  dado	  
maior	   enfoque	   à	   pesca	   artesanal	   e	   ao	   acompanhamento	   de	   determinadas	   negociações	  
comerciais	  neste	  programa	  de	   trabalho.	  Com	  estas	  propostas,	   que	   foram	  validadas,	   os	  
membros	  validaram	  o	  programa	  de	  trabalho.	  
	  
Orçamento:	  
	  
O	   orçamento	   apresentado	   também	   se	   inscreve	   numa	   lógica	   de	   continuidade	   e	   nas	  
informações	   disponíveis	   no	   final	   de	   Fevereiro.	   Os	   membros	   validaram	   o	   orçamento	  
proposto.	  
	  
	  
Integração	  da	  OCEANA	  no	  Comité	  Executivo:	  
	  
Havendo	  ainda	  várias	  vagas	  para	  preencher	  no	  colégio	  dos	  outros	  grupos	  de	   interesse	  
do	   Comité	   Executivo,	   a	   OCEANA,	   que	   se	   candidatou	   há	   pouco	   para	   um	   assento	   no	  
Comité,	  integrará	  o	  mesmo	  a	  contar	  da	  próxima	  reunião.	  
Esta	  notícia	   abalou	   vários	   representantes	  do	   sector,	   censurando	   estes	   a	  OCEANA	  pelo	  
seu	  alegado	  empenho	  excessivo	  na	  gestão	  ambiental	  dos	  recursos.	  Pediram-‐se	  algumas	  
precisões	  sobre	  as	  actividades	  praticadas	  por	  esta	  ONG,	  tendo	  estas	  sido	  dadas	  durante	  
a	  presente	  Assembleia-‐Geral.	  Esta	  integração	  deu	  azo	  a	  um	  grande	  debate,	  que	  permitiu	  
demonstrar	  que	  a	  OCEANA	  não	  tomava	  posições	  opostas	  aos	  interesses	  do	  sector.	  	  
	  
	  
Calendário	  Eleitoral:	  
	  
A.	  Bilbao	  propôs	  aos	  membros	  que	  o	  Comité	  Executivo,	  na	  próxima	  reunião,	  passasse	  a	  
definir	   pormenorizadamente	   todos	   os	   elementos	   de	   enquadramento	   para	   as	   futuras	  
eleições	  (calendário..).	  Os	  membros	  validaram	  esta	  proposta.	  


